

COLUMNAS 21 DE ENERO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Infamante persecución

La *cacería* judicial para encarcelar a gente que tuvo cargos de responsabilidad en el gobierno de Ciudad de México durante la gestión de Miguel Ángel Mancera *chafeó* con una *presa mayor*, el ex secretario de Seguridad Pública Raymundo Collins, lo cual, muy lejos de favorecer, empaña la imagen de la doctora Claudia Sheinbaum.

Acusado (junto con Fernando Javier Linares Salvatierra y Enrique Heras Mauleón) por la Fiscalía General de Justicia de probable comisión del delito de *uso ilegal de atribuciones y facultades* cuando dirigió el Instituto de Vivienda por haber gestionado, celebrado y pagado un contrato de incorporación de un terreno en Paseos de los Olmos, alcaldía de Álvaro Obregón, para la construcción de viviendas de interés social, la acusación fue fumigada por un juez de control del Tribunal Superior de Justicia capitalino debido a que la inculpación, simplemente, carecía de sustento jurídico.

Notable de por sí, el caso escandalizó más por haber llegado a solicitarse a la Interpol emitir la temible *ficha roja* para la captura de Collins.

La incriminación corrió a cargo de la Contraloría del Gobierno de CdMx que, en síntesis, alegó que en diciembre de 2016, en su calidad de funcionario del INVI, quien después sería secretario de Seguridad Pública y sus coacusados realizaron aquella operación y la supuesta ilegalidad era que en el procedimiento *faltó* la autorización del Comité del Suelo y del Comité de Financiamiento, por lo que esa compra habría sido "ilegal".

El problema para los persecutores (que parecen haber engañado a la jefa de Gobierno, quien lamentó la exoneración) es que no solamente no hubo afectación patrimonial alguna a las finanzas del gobierno capitalino, puesto que el terreno fue, efectivamente, adquirido y la construcción de vivienda de interés social se llevó a cabo, sino que la operación fue auditada por el doctor Arturo Vázquez Espinosa, director General de Asuntos Jurídicos de la Auditoría Superior de CdMx, instancia que en su informe de la revisión de la Cuenta Pública del ejercicio 2016, si bien determinó que existieron *faltas administrativas en el procedimiento*, se dio por satisfecha el reciente 11 de enero, luego de dar por "atendidas y solventadas" las observaciones y aclaraciones que hizo el ex director de Asuntos Inmobiliarios del INVI, Enrique Heras Mauleón, según reconoció el coordinador de Asesores y Análisis de Acciones Fiscalizadoras de la Auditoría Superior, Guillermo Muñoz Morales.

Para colmo y de catálogo: en todo caso, el presunto delito había ya prescrito.

Lo cuestionable ahora es la permanencia de Fernando Villarreal Sánchez, adscrito a la Contraloría de Ciudad de México y promotor de la absurda denuncia porque, al ser *por antonomasia pública* la Cuenta Pública, estaba obligado a saber que la operación fue previamente fiscalizada, no obstante lo cual solicitó la orden de aprehensión que terminó en pastelazo...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

La pinche realidad se impone

La duda debilita, pero si se supera, fortalece.

Florestán

Siempre he sostenido que nadie como Andrés Manuel López Obrador para cambiar la conversación nacional, como hemos visto con la rifa del avión presidencial que ayer en la mañana celebraba entre risas, divertido, satisfecho.

Con ese *rending topic* y tema de conversación familiar, la rifa del avión, se fue todo el fin de semana, con lo que dejó a un lado, transitoriamente, los asuntos graves de atención y preocupación general: la crisis por la desordenada entrada en vigor del Insabi, la escasez de medicinas, los cobros en hospitales y centros de salud; las radicales iniciativas para la reforma de impartición y procuración de justicia, ahora detenidas por 10 días; el incremento a 73 por ciento de la percepción nacional de

inseguridad; el problema latente de la violencia; la queja de las empresas globales por la falta de certeza de este gobierno; la crisis migratoria en el sur del país, que es la prolongación de la del año pasado, y la persecución de migrantes por la Guardia Nacional, ayer, y otros más.

El Presidente festejó ayer por la mañana el impacto de su estrategia, que no ocurre, dijo, en lo que estoy de acuerdo, no es una puntada, y le dio más aire al celebrar la proliferación de *memes*, seguro no vio todos, y hasta con el corrido del avión y aconsejó, ya encarrerado, a los productores de un supuesto cortometraje del caso, cómo iniciar el texto de su guión.

El viernes aquí le contaba el éxito del mismo avión en su precampaña y campaña presidenciales con aquello de que *no lo tenía ni Obama*, lo que no era cierto, los dos Boeing Jumbo 747 eran, y son, mucho mejores que el Boeing 787 que, aseguraba, había costado 7 mil 500 millones de pesos, lo que tampoco era exacto. Pero de tanto repetirlo le rindió, y ahora lo rescata con la rifa.

Insisto, esta estrategia es rentable en el muy corto plazo y luego se revierte porque la pinche realidad, necia que es, se impone siempre.

RETALES

1. OFERTA. Ya salió un *empresario* de Monterrey que dijo que le compraba el avión y se lo pagaba con sus *criptomonedas* y además le daba de garantía un terreno en Los Cabos y se lo prestaría a la SRE para cuando tenga que trasladar a jefes de Estado, el efecto Evo. Y así saldrán otros;

2. ZOPENCO. Como el diputado por Morena en Querétaro, Mauricio Alberto Ruiz Olaes, quien ayer al apoyar, claro, la rifa del avión, dijo que con ese dinero, 3 mil millones de pesos, podía pagarse la deuda nacional y aún sobran 300 millones de pesos. Es egresado, dice, y catedrático de la universidad de esa entidad. Le digo que se contagian; y

3. SALUD. Los gobernadores del PAN tendrán el privilegio de ver y hablar con el secretario de Salud, Jorge Alcocer, para el tema del Insabi, que rechazan en sus estados. No se sabe si llevarán al presidente del PAN, que les es un lastre, dicho por algunos. Pero él quiere ir.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE el senador Martí Batres precisa que no tiene invitación para integrarse al equipo de trabajo de la CNDH, pues aunque lleva muy buena relación con la titular del organismo, Rosario Piedra, él tiene ya bastante con sus tareas camerales. Eso sí, ratifica haber promovido una reforma a la estructura de la comisión que más que eliminar la obligatoriedad de tener licenciatura en Derecho para integrarse a sus tareas, busca hacer más amplio este espectro, una vez que la mayoría de ombudsperson, dice, no se distinguen por ser abogados.

QUE hablando de senadores de Morena, Ricardo Monreal se arrepintió de la iniciativa para reformar la Ley de Amparo y prohibir este recurso contra las obras públicas de “gran beneficio para la población”. Ayer lo comunicó así en redes sociales, donde el mensaje duró apenas unos segundos porque luego lo repuso para aclarar que buscará primero el consenso. No se le da eso del tuit al zacatecano, ya ven cómo le fue con la votación, precisamente, del relevo en CNDH y sus cuentas que no le salían.

QUE los diputados federales nomás no aparecieron durante el simulacro de sismo en San Lázaro, donde personal de Protección Civil y brigadistas voluntarios calificaron el ejercicio de “desangelado”, aunque según la secretaria general del órgano legislativo, Graciela Báez, la participación fue de 2 mil 500 personas... pero contando a trabajadores externos que hacen obras de remodelación en la explanada central del recinto. Habrán pensado que pudiendo hacerlo desde la comodidad de su casa, qué necesidad había de unirse a las multitudes.

El Heraldo:

Alhajero / [Ni gratuidad ni INSABI](#)

/ Martha Anaya (PP-5)

Reforma:

[El misterio del avión faraónico /](#)

Guadalupe Loaeza (p.9)

Universal:

En la Mira / [Mejor no escuchemos al presidente /](#)

Luis Cárdenas (p.2)

Milenio:

Perdón, pero... / [El avión, distractor o símbolo /](#)

Roberto Blancarte (p.15)

Financiero

: Uso de Razón / [Qué caro nos sale este Presidente](#)

/ Pablo Hiriart (PP-34)

Financiero

: Estrictamente Personal / [La reforma contra López Obrador](#)

/ Raymundo Riva Palacio (PP-36)

Universal:

Espectro / [La 4T espantando las inversiones que AMLO busca](#)

/ Javier Tejado (p.27)

El Heraldo:

Historia de lo Inmediato / [Trampas en el INE para los sueldazos](#) /

Álvaro Delgado (p.10)

Universal:

Retrato Hereje / [Gertz: el madruquete y la protesta](#) /

Roberto Rock (p.7)

Milenio:

Día con Día / [La avalancha judicial que se cierne en México, 2](#) /

Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsior

: Arsenal / [Alcaldes y diputados locales de Morena, "cooptados por gobernadores": Monreal](#) /

Francisco Garfias (p.4)

Excélsior:

Juegos de Poder / [Responsabilizar de la inseguridad a la oposición](#) /

Leo Zuckermann (p.9)

Universal

: Historias de Reportero / [Periodismo en la era de las "fake news"](#) /

Carlos Loret de Mola (p.2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.24)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

La clase política del país no debería distraerse en lo que marcan las encuestas en cuanto a la aprobación de alcaldes y gobernadores, sino más bien enfocarse en el fortalecimiento de atributos como liderazgo, rendición de cuentas y cumplimiento de compromisos, pues en la nueva realidad del país tales calificaciones no se están empatando con las proyecciones electorales.

Durante las primeras semanas de este 2020 han circulado encuestas de diversas empresas del país, sobre todo de dos en particular, por un lado «Massive Caller» y por otro de Consulta Mitofsky, casualmente los casos donde la primera referida marca buenos porcentajes, no son medidos por la segunda mencionada.

Sin embargo mediciones de las principales encuestadoras del país también ofrecen encuestas rumbo a las elecciones de gobernadores del 2021, el promedio de las mismas establecen que el partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) ganaría ocho de 10 Gubernaturas (Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, Nayarit, Sinaloa, Sonora y Zacatecas).

En dos restantes: Querétaro, ganaría Acción Nacional (PAN), el partido en el gobierno, mientras que en Nuevo León, cuyo gobernador es el independiente Jaime Rodríguez Calderón, advierten un empate técnico entre MORENA y el albiazul.

Ahora bien, de acuerdo con «Massive Caller», en su encuesta del 12 de Enero de este año, los 10 gobernadores con mayor aprobación del país son (1) Mauricio Vila Dosal, de Yucatán; (2) Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa, (3) Claudia Pavlovich, de Sonora; (4) Diego Sinhue, de Guanajuato; (5) Claudia Sheinbaum Pardo, Ciudad de México; (6) Miguel Ángel Riquelme Solís, de Coahuila; (7) Francisco Domínguez Servián, de Querétaro; (8) Omar Fayad Meneses, de Hidalgo; (9) José Rosas Aispuro, de Durango y (10) Francisco García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas.

Pero si se trata de los gobernadores con mayor porcentaje de aprobación por parte de la población tendrían entonces que garantizar la permanencia de sus respectivos partidos en las sucesiones próximas, en la lógica sí, pero en la nueva realidad política no.

Por ejemplo las encuestas señalan que MORENA ganará sin problema las gubernaturas de Sinaloa y Sonora, cuyos mandatarios estatales cuentan con una aprobación del 61.1 por ciento en el caso de los priistas Quirino Ordaz y de 55.5 por ciento, por parte de Claudia Pavlovich, el segundo estado.

Francisco Domínguez tiene una aprobación del 49.9 por ciento, pero rumbo a 2021, MORENA está entre dos y cuatro puntos en segundo lugar, luego entonces la pregunta es de qué le sirve al mandatario panista ser el séptimo mejor posicionado en encuestas y la exposición mediática que tuvo como presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO).

Algunos sectores que seguimos los constantes resultados de encuestas hemos comentado en diferentes momentos la presencia en las mismas del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien en su mejor escenario tuvo una aprobación del 78 por ciento y en el peor, cayó 18 puntos, colocándose en 60 por ciento, en otro tiempo se diría que la reducción significa una caída libre que afectará a su partido, en lo electoral, lo cual ahora resulta incorrecto.

Lo que sucede es que López Obrador mantiene su liderazgo social, y en el lenguaje que utiliza para comunicarse con su clientela electoral está dando resultados, cumpliendo compromisos y rindiendo cuentas.

Por eso al inicio de este espacio se señala que la clase política del país, con experiencia profesional, no se distrae con lo que marcan las mediciones, pero sí tendrían que enfocarse a partir de este 2020 en marcar liderazgo, rendir cuentas de manera efectiva y cumplir compromisos.

Atajos

Por el centro: A partir de esta semana me incorporo a la barra de opinión del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, lo que refleja apertura, pluralidad y respeto a la libertad de expresión por parte del Gobierno del Estado de México, encabezado por el Gobernador Alfredo del Mazo Maza.

Por ello a partir de esta mañana presentaré mi opinión y análisis, semanalmente, en el noticiero matutino de «Mexiquense Tv», por lo que agradezco la invitación del director General, Rodrigo Jiménez Solomón y la apertura del gobierno estatal.

Por la izquierda: Laura González Hernández, presidenta del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del estado de México, reconoció que entre los empresarios de Metepec existe tensión por el repunte de la inseguridad en los últimos días.

La lideresa empresarial señaló que «sectores como el de tiendas de conveniencia, departamentales, autoservicio, farmacias y restaurantes, tuvieron que tomar mayores previsiones y acciones de prevención por lo que está ocurriendo».

Laura González alertó que ante sucesos como el ocurrido en Walmart el consumo se verá afectado en el municipio porque nadie quiere vivir algo similar.

La presidenta del CCE aceptó que no se puede negar que ha incrementado la incidencia delictiva y que Metepec requiere una estrategia urgente de contención y prevención.

Agregó que espera una respuesta oportuna de los diferentes niveles de gobierno.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Ecatepec

Estoy dispuesto al escrutinio público, aseguró el alcalde de Ecatepec **Fernando Vilchis Contreras** en conferencia de prensa, luego del escándalo surgido a raíz de la muerte de un hombre en la Oficialía Calificadora de Las Américas. Yo vengo a dar la cara dijo el morenista, quien informó que tres servidores públicos fueron separados de sus cargos para facilitar las investigaciones sobre este penoso tema, que inició con el resguardo de una menor de 14 años con aliento alcohólico y derivó en la detención y muerte del padre de la jovencita, motivo por el cual el gobierno municipal ofreció total disposición a entregar la información requerida por la Fiscalía de Justicia del Estado de México para

esclarecer los hechos y se haga justicia. Nosotros, dijo Vilchis Contreras, vamos a hacer todo lo que se deba para que las autoridades correspondientes investiguen de manera profesional este tema y vamos a estar al pendiente. En sesión de cabildo, algunos ediles de Ecatepec pidieron la cabeza del director de Seguridad y otros mandos, pero el alcalde morenista aseguró una vez que se den a conocer los resultados de las investigaciones, si alguien tiene que caer caerá... Los que siguen en la entrega de documentos son los aspirantes a ser titulares de la Auditoría Superior del OSFEM. Hasta el momento van 35 registrados, que creen cumplir con el perfil y serán evaluados por los diputados mexiquenses, porque aunque el diputado **Gabriel Gutiérrez Cureño** diga que hay dados cargados, el titular de la Jucopo Maurilio Contreras lo niega y ha invitado a aportar pruebas de tal señalamiento. Y bueno, los comentarios de Gutiérrez Cureño no han influido en el interés de la gente por participar... El que anda muy contento por la encuesta telefónica de Massive Caller, que lo coloca en quinto lugar a nivel nacional, por ser de los gobiernos con mayor aprobación, es el panista **Enrique Vargas del Villar**, quien gobierna Huixquilucan por segunda ocasión y le mete ganas a los temas de seguridad, empleo, educación y salud, lo cual le ha valido el reconocimiento ciudadano.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE con la visita de altos ejecutivos de empresas como Facebook y Google, entre otros, se perfila para la capital del Estado de México el Encuentro Internacional de Organismos Protectores de Datos Personales a realizarse en octubre de este año. Sería un excelente escenario para exponer lo que se ha hecho muy bien en la entidad en esa materia, hasta para aprovechar la presencia de personajes de alto nivel de otros países y hacer notar los avances en turismo ejecutivo y desarrollo económico de la entidad. Solo que falta "amarrar", pues la sede no está del todo decidida y quizá puedan verse tentados por la Ciudad de México. Sin duda el gobierno estatal levantará la mano para no dejar pasar una gran oportunidad.

QUE lo que empezó, en teoría, como un grupo de policías estatales inconformes, ya han afinado sus estrategias y ahora hacen transmisiones en vivo, vía redes sociales... ¡Desde los penales estatales! Resulta que un tal Arturo Calva recientemente fue a la cárcel de Chiconautla a arengar contra las autoridades de dicho centro penitenciario en Ecatepec. Muy raras las "manifestaciones" de la autollamada Resistencia Civil Pacífica (que también las han realizado en la Fiscalía estatal), y que sin demandas concretas todo indica que sólo buscan exhibir y presionar. ¿Alguien estará detrás, financiando? No quedan claros sus fines, aunque dicen que "piensa mal y acertarás"

QUE es entendible el sigilo de una investigación policiaca de gran magnitud, pero ha sido excesivo el hermetismo en el caso de los restos humanos hallados el fin de semana en una vivienda de Capultitlán, en la ciudad de Toluca. Lo malo es que actualmente las redes sociales llenan con rumores cualquier vacío de información, y la población especula si se trata de varios cuerpos y se trata de un escenario tan dramático como se han dado en otras entidades. También, el imaginario popular tan condicionado por los "monstruos" de Ecatepec y Toluca, empieza a hilvanar teorías de otro caso similar. Bien harían las autoridades, en la medida posible, con ir perfilando de qué se trata el asunto, y así apaciguar ideas descabelladas entre los vecinos de la zona._



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

